



**Violencia.** Donald Trump designa a Terry Cole, secretario de Seguridad en Virginia, al frente de la agencia; es un veterano en esas lides, ya antes comisionado para encomiendas aquí, en Colombia y en Afganistán

# Nueva DEA ve a México como campo de terroristas y *narcos*

DIEGO SALCEDO Y ÁNGEL HERNÁNDEZ

\_\_\_\_ Terry Cole, designado por el presidente Donald Trump como cabeza de la agencia antidrogas estadounidense, considera que México se ha convertido en “un

campo de entrenamiento de terroristas y *narcos*, por lo que hay que llamarlo a rendir cuentas”, como consta en una entrevista a una ex congresista en octubre del año pasado. PÁGS. 4 Y 5

## Combate al crimen

# Nueva DEA ve aquí zona de terroristas y *narcos*

**Violencia.** Trump coloca en esa agencia a Terry Cole, China insiste en que EU se haga cargo del fentanilo sin culpar a otros países y Canadá ya tiene *zar* antidrogas

DIEGO SALCEDO Y ÁNGEL HERNÁNDEZ / WASHINGTON Y CDMX

El ex agente antidrogas Terrance Cole fue designado por Donald Trump como próximo titular de la Administración para el Control de Drogas (DEA, por su sigla en inglés), desde donde encabezará la cruzada de la Casa Blanca contra el *narco* mexicano si es confirmado por el Senado.

Terry Cole es un veterano funcionario que asegura que los cárteles mexicanos son una plaga

que pone en riesgo la seguridad de EU y culpa a las “fronteras abiertas” de propiciar la entrada de las drogas a su territorio.

Afirma incluso que México se ha convertido en una especie de campo de entrenamiento, donde combatientes de otros países han llegado para adiestrar a los cárteles.

“Terry es un veterano de la DEA con 21 años de servicio, con asignaciones en Colombia, Afganistán y Ciudad de México. Actualmente se desempeña como

secretario de Seguridad Pública y Seguridad Nacional de Virginia, liderando 11 agencias estatales de seguridad pública con más de 19 mil empleados”, indicó Trump.

Aunque se retiró de la DEA en 2020, Cole se ha mantenido activo en el seguimiento de las operaciones de los cárteles, a través de la publicación de sus cuentas personales de escenas de grupos criminales operando en territorio mexicano.

Hace unos días hizo un recor-

datorio del 40 aniversario del agente de la DEA Enrique Camarena Salazar, asesinado en México bajo las órdenes del cártel de Guadalajara. “Nunca serás olvidado... ¡Descansa en Paz *Kiki!*”, escribió Cole. En varios de sus mensajes recuerda la figura del conocido ex agente de la DEA.

En octubre pasado la ex congresista Mary Bono tuvo una entrevista con Cole en su programa *Sagely Speaking* donde hablaron de los retos de seguridad nacio-

nal que enfrenta EU, entre los que enumeró a los cárteles como uno de ellos.

“Creo que hay muchas situaciones que están siendo una plaga para nosotros actualmente y creo que sabes que, o son los chinos enviando precursores químicos a México, o los cárteles mexicanos explotando una frontera abierta y solo enviando este veneno, ya sea cocaína, metanfentanilina o fentanilo a Estados Unidos”, dijo Cole.

“Estamos viendo a México convertirse en un campo de entrenamiento de terror, similar a lo que vimos en el Medio Oriente hace años. La mayoría de los combatientes extranjeros y sus organizaciones que llegan ahí establecen campamentos base que permiten a los mexicanos no solo afinar sus capacidades para traer estos venenos a Estados Unidos, sino que ahora están usando inteligencia





de tipo militar en contra de nuestros oficiales”, concluyó.

“Tenemos serias preocupaciones de seguridad nacional en nuestra frontera sur en lo que respecta a México”.

Cole ha publicado videos de miembros de cárteles mexicanos leyendo amenazas contra sus rivales o participando en desfiles públicos a caballo y armados sin que intervenga la fuerza pública.

Por eso hace aproximadamente un mes se declaró por la necesidad de que el gobierno mexicano y los cárteles de las drogas “rindan cuentas”.

En ese contexto, la embajada China en México pidió al gobierno de EU que no culpe a otros países por el problema que tienen sobre consumo de fentanilo.

“La parte china ha desarrollado una amplia cooperación antidrogas con la parte estadounidense y ha logrado resultados notables”, señaló ayer a través de su cuenta en X para, además, afirmar que “la parte estadounidense debe ver y tratar de manera objetiva y racional su propio problema del fentanilo en lugar de calumniar, difamar y echar la culpa a otros países”.

### Zarcanadiense

En respuesta al compromiso establecido con Donald Trump, el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, nombró ayer a Kevin Brosseau como nuevo zarpara el combate del tráfico y fabricación del fentanilo.

Trudeau explicó que Brosseau trabajará en estrecha colaboración con los funcionarios estadounidenses y las diferentes agencias de seguridad pública para detectar, “interrumpir y dismantelar el comercio del fentanilo”. ■

Con información de: Antonio Sánchez y Pedro Domínguez